



Dezember 2016

[Webseite](#) | [Aktuell](#) | [Kontakt](#)

Museen Graubünden – Newsletter 34



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde von Museen Graubünden

Das Weihnachtsgebäck geht langsam zu Ende und schon planen wir die Termine und Anlässe fürs 2017: Gemeinsam sind wir stark! Deshalb organisieren mehrere Bündner Kulturorganisationen zusammen ein Fest der Kultur, um auf die kulturelle Vielfalt hinzuweisen und die Regierung und das Parlament des Kantons zu überzeugen, sich noch stärker für das Kulturschaffen einzusetzen. Unterschreiben Sie die Petition mit diesem Anliegen gleich online! Um Überzeugungsarbeit zu leisten, haben wir auch ein Positionspapier verfasst, das wir unseren Mitgliedern zu Jahresbeginn gerne zur Verfügung stellen werden.

Und nicht zuletzt weisen wir Sie auf einige neue Sonderausstellungen hin. Aber entdecken Sie das Museenland selber.

Wir wünschen Ihnen allen einen guten Start ins neue Jahr und freuen uns, Sie am 5. Januar 2017 in Chur am Fest der Kultur zu sehen!

Der Vorstand von MGR

Fest der Kultur



Wir laden Sie zu einem Fest der Kultur am **5. Januar 2017 um 18 Uhr** in den Saal des Grossen Rates nach Chur ein. Wir möchten die Regierung und das Parlament des Kantons Graubünden überzeugen, sich noch stärker für das gesamte Kulturschaffen unseres Kantons, das von Amateuren und Profis geprägt wird, zu engagieren. Das Fest der Kultur wird von Kulturschaffenden aller Sparten gestaltet. Wir wollen die gesamte kulturelle Vielfalt des Kantons auf die Bühne bringen.

WAS MÜSSEN SIE TUN?

- Die Petition unterzeichnen.
- Die Teilnahme am Fest bestätigen.
- Ihren kulturellen Beitrag anmelden – falls Sie eine Idee haben!

Das Fest ist ein öffentlicher Anlass. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme. Weitere Informationen finden Sie auf der Website der Kulturlobby.

Neues Kulturförderungsgesetz



Am 17. November hat die Bündner Regierung die Botschaft zum neuen Kulturförderungsgesetz vorgestellt. An einer Sitzung haben sich der Vorstand von MGR und die «Arbeitsgruppe Museumspolitik» intensiv mit dieser Botschaft befasst. Die Mitdenkenden und Mitarbeitenden haben ein Positionspapier verfasst, das anfangs des neuen Jahres an die vorberatende Kommission und die Mitglieder von MGR verschickt wird. Im neuen Jahr werden wir das Positionspapier auch auf die Website aufschalten. Falls gewünscht, hilft Ihnen der Vorstand bei Fragen weiter und leistet Ihnen gerne Hilfe bei öffentlichen Gesprächen und Anlässen mit Parlamentarierinnen und Parlamentariern.

HINWEIS:



Museumsplattform

Die Wintersaison in den Museen hat begonnen, und damit die Gäste nicht vor verschlossenen Türen stehen, ist eine Überprüfung der Öffnungszeiten wichtig. Bitte kontrollieren Sie Ihren Eintrag auf der Museumsplattform und stellen Sie Informationen zu den aktuellen Ausstellungen ins Netz. Bei Fragen hilft Ihnen die Geschäftsstelle gerne.

Aktuelle Ausstellungen



Not Bott – Skulpturen

Das Museo Casa Console widmet sich in einer Sonderausstellung dem Bündner Kunstschaaffenden Not Bott. Die Ausstellung ist zu sehen vom 20. Dezember 2016 bis 31. Oktober 2017.

Corsi di pittura – Malkurse

Segnatamente nel corso della tarda primavera e dell'estate, gli appassionati del disegno e della pittura possono seguire sotto la guida di insegnanti di lunga esperienza dei corsi di varia natura. L'insegnamento teorico e pratico ha luogo possibilmente all'aperto, in diretto contatto con la natura e il paesaggio, oppure, secondo le necessità, anche nella sede stessa del Museo, che dispone di un locale attrezzato allo scopo. Olte informazioni.

Das Museum Casa Console bietet im Frühling und Sommer 2017 wieder Malkurse in verschiedenen Techniken unter der Leitung von erfahrenen Dozenten an. Weitere Informationen zu den Kursen, die Daten und das Anmeldeformular finden Sie auf der Website des Museums Casa Console.

Marc Chagall – Zwischen Himmel und Erde

Marc Chagall (1887 – 1985) gehört zu den herausragenden Künstlern des 20. Jahrhunderts. Er verstand es, Erinnerungen an seine jüdisch geprägte Kindheit in Russland mit den neuesten Kunstströmungen in Paris in farbtensiven Werken zu verbinden. Das Forum Würth in Chur zeigt seine Werke vom 11. November 2016 – 26. März 2017.

Mischa Kuball. Licht auf Kirchner

In der Ausstellung „Licht auf Kirchner“ setzt Mischa Kuball mit Monitoren, Videoprojektionen, Scheinwerfern und Diaapparaten die Idee des Ablichtens und Projizieren von Werken Ernst Ludwig Kirchners in einer komplexen Installation um. Zu sehen im Kirchner Museum Davos vom 20. November 2016 – 30. April 2017.

Archiv – 80 Jahre Bündner Kunst

Eine Ausstellung zum Jubiläum von visarte.graubünden im Bündner Kunstmuseum in Chur. Auf über 1'300 m² findet die Jahresausstellung der lokalen Künstlerinnen und Künstler im gesamten Neubau des Museums statt. 4. Dezember 2016 – 22. Januar 2017.

Britische Gäste im 19. Jahrhundert und ihre Kirchen in Pontresina: Persönlichkeiten, Tradition und Architektur 1860–1900

Die Ausstellung hebt die Bedeutung der Sommersaison im 19. Jahrhundert hervor. Gezeigt werden im Museum Alpin britische Persönlichkeiten, die Pontresina besuchten und das von ihnen hinterlassene architektonische Erbe, das leider nicht mehr erhalten ist. 19. Dezember 2016 – 15. April 2017 sowie 5. Juni 2017 – 21. Oktober 2017.

Überwintern – 31 grossartige Strategien

Die kalte Jahreszeit erfordert Anpassungen. Die Sonderausstellung im Bündner Naturmuseum in Chur zeigt, welche Strategien Pilze, Pflanzen und Tiere gefunden haben, um den Winter zu überstehen. 9. September 2016 – 22. Januar 2017.

Viele weitere aktuelle Ausstellungen der Bündner Museen und Kulturarchive finden Sie auf der Website www.museen-graubuenden.ch.

Impressum:

Der Newsletter von Museen Graubünden erscheint vier Mal im Jahr.

Redaktion: Museen Graubünden | Laetizia Christoffel, Daniele Papacella

© Bilder: MGR | Lana Krättli | Museum Regiunal Surselva | Museo Casa Console

[Newsletter abmelden](#)